



**INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR MARS 2024 : POUR LES NOUVEAUX MARTYRS, TÉMOINS DU CHRIST** Prions pour que ceux et celles qui risquent leur vie pour l'Évangile, dans différentes parties du monde, fécondent l'Église de leur courage et de leur élan missionnaire.

« Prions pour que ceux et celles qui risquent leur vie pour l'Évangile, dans différentes parties du monde, fécondent l'Église de leur courage et de leur élan missionnaire. »

En écoutant le pape François s'interroger sur certaines questions, nous sommes invités en même temps à prier et nous sensibiliser sur les nouveaux martyrs et témoins du Christ d'aujourd'hui :

***« Comment se peut-il qu'aujourd'hui tant de minorités religieuses souffrent de discriminations ou de persécutions ?***

***Comment pouvons-nous permettre, dans une société si civilisée, que des personnes soient persécutées en raison du seul fait qu'elles professent publiquement leur foi ? Non seulement c'est inacceptable, mais c'est inhumain : c'est une folie !***

***La liberté religieuse ne se limite pas à la liberté de culte, à savoir au fait de pouvoir pratiquer son culte le jour qui est prescrit par les livres sacrés, mais elle consiste à valoriser l'autre dans sa différence et à voir véritablement dans l'autre un frère.***

***Nous avons tellement de choses en commun en tant qu'êtres humains que nous pouvons vivre en accueillant nos différences dans la joie d'être frères.***

***Qu'une différence, qu'elle soit petite ou substantielle comme la différence religieuse, ne nous empêche pas de voir la grande unité d'être frères !***

***Choisissons le chemin de la fraternité. Parce que soit nous sommes frères, soit tout s'écroule.***

***Prions pour que les victimes de discrimination et de persécution religieuse trouvent dans la société la reconnaissance de leurs droits, et la dignité qui vient de la fraternité. »***

<https://www.vaticannews.va/fr/pape/news/2022-01/pape-francois-intention-priere-janvier-2022-persecutions.html>

## Une Église fondée sur le témoignage des martyrs

« *Nous avons tous lu, nous avons entendu les récits des premiers martyrs de l'Église, qui sont si nombreux* », a déclaré le pape François, rompant avec le texte écrit. « *Même ici, où se trouve aujourd'hui le Vatican, il y a un cimetière et beaucoup ont été exécutés ici et enterrés ici. Lorsque vous faites des fouilles, vous trouvez ces tombes* ».

« *Mais encore aujourd'hui, il y a de nombreux martyrs dans le monde entier, beaucoup, peut-être plus qu'au début. Il y a tant de personnes persécutées pour leur foi* », ce sont les paroles avec lesquelles le pape François a commencé son audience générale, le mercredi 14 février, où était présent le cardinal Simoni, assis sur l'une des chaises latérales de la scène de la Salle Paul VI, réservées aux évêques et cardinaux. Après la catéchèse, et au moment des salutations dans les différentes langues, le pape François a tourné son regard vers lui pour le saluer « *de façon particulière* », et le louer devant les milliers de fidèles présents.

### Toujours au service de l'Église

Avant de parler de sa vie, il faut dire que la première fois que le monde a vu le pape François pleurer, c'était le 21 septembre 2014 lors de son premier voyage international en Albanie. Au cours d'une réunion avec le clergé à Tirana, le Pape a entendu le témoignage d'un prêtre, le père Ernest Simoni Troshani. Ce prêtre à la voix fluette, âgé de 87 ans, et rattaché au diocèse de Shkodrë-Pult, avait passé environ vingt-huit ans en prison, victime de torture, de menaces de mort et de travail forcé sous le régime d'Enver Hoxha, ancien dictateur qui avait proclamé l'Albanie « *premier État athée du monde* ». Ce jour-là, le père Simoni a raconté au Pape cette période cruelle de l'histoire de l'Albanie, dont il est le seul prêtre témoin encore en vie. Après avoir écouté son témoignage en silence, le pape François a retiré ses lunettes pour essuyer ses larmes. Il l'a longuement pris dans ses bras, posant son front sur celui du prêtre. Deux ans plus tard, lors du consistoire de 2016, il l'avait créé cardinal en signe de gratitude pour ce témoignage de « *martyr* ».

Aujourd'hui, a poursuivi le pape François en s'adressant au cardinal Simoni, et aux gens : « *En tant que prêtre et évêque, il a vécu vingt-huit ans en prison, dans la prison communiste d'Albanie, peut-être [sous] la persécution la plus cruelle* », a déclaré le Pape. Aujourd'hui, le cardinal albanais « *continue de témoigner. Et comme lui, beaucoup, beaucoup [d'autres]* ». Âgé de 95 ans, le cardinal Simoni « *continue de travailler pour l'Église sans se décourager* », a souligné le Saint-Père avant de le remercier pour son témoignage.

<https://www.vaticannews.va/fr/pape/news/2024-02/vatican-pape-audience-cardinal-simoni-martyr-albanie-dictature.html>

## **L'hommage du pape François aux chrétiens persécutés**

*Les chrétiens fidèles à leurs devoirs dans un monde qui « se moque d'eux » ne sont pas « des ratés » et leur sacrifice portera du fruit, a affirmé le pape François en célébrant l'Angélus le 26 décembre 2023.*

En introduisant l'Angélus place Saint-Pierre en ce 26 décembre, le pape François a médité sur la figure de saint Étienne, mort lapidé pour sa foi, sous les yeux du persécuteur Saul, qui se convertira et deviendra saint Paul. Pour le Pape, le témoignage d'Étienne et de « son pardon à l'article de la mort, ne sont pas vains », mais ils sèment le bien « dans la poitrine de son pire rival ».

« Aujourd'hui, deux mille ans plus tard, nous constatons malheureusement que la persécution continue », s'est attristé le chef de l'Église catholique, en évoquant les « nombreux » chrétiens « qui souffrent et meurent pour témoigner de Jésus » ou encore « ceux qui sont sanctionnés à différents niveaux pour avoir eu un comportement conforme à l'Évangile ».

### **Continuer à faire des merveilles, à changer les cœurs et à sauver les hommes.**

Le pontife de 87 ans a également rendu hommage à « ceux qui luttent chaque jour sans faire d'histoires pour rester fidèles à leurs bons devoirs, alors que le monde se moque d'eux et prêche autre chose ». Et d'assurer aux croyants : « La semence du bien portera du fruit, même si je ne vois pas de résultats immédiats ».

À travers tous ces témoignages, Dieu « continue à faire des merveilles, à changer les cœurs et à sauver les hommes », a assuré le pontife. Et d'inviter la foule à prier « pour ceux qui, dans différentes parties du monde, souffrent et meurent encore pour la foi », en assurant : « Le sang des martyrs est semence de chrétiens ».

<https://fr.aleteia.org/2023/12/26/lhommage-du-pape-francois-aux-chretiens-persecutes/>

## **Parole de Dieu**

« En fait, tous ceux qui sont décidés à vivre dans la piété par leur union avec Jésus-Christ connaîtront la persécution » (**2 Timothée 3,12**).

« Je trouve ainsi ma joie dans la faiblesse, les insultes, la détresse, les persécutions et les angoisses que j'endure pour Christ. Car c'est lorsque je suis faible que je suis réellement fort » (**22 Corinthiens 12,10**).

« Vraiment, je vous l'assure : si quelqu'un quitte, à cause de moi et de l'Évangile, sa maison, ses frères, ses sœurs, sa mère, son père, ses enfants ou ses terres, il recevra cent fois plus dès à présent : des maisons, des frères, des sœurs, des mères, des enfants, des terres, avec des persécutions ; et, dans le monde à venir, la vie éternelle » (**Marc 10, 29-30**).

## **Prière de la communauté**

### **Prière pour aider les chrétiens persécutés**

« Nous prions pour tous ceux qui sont persécutés pour des raisons religieuses, politiques ou pour des motifs raciaux : considère l'injustice dont ils sont victimes et accorde-leur ta proximité. Nous prions aussi pour nous et nos communautés : fortifie notre foi par le témoignage de nos frères et sœurs opprimés. Rends-nous sensibles à la détresse de tous les opprimés et résolu dans notre engagement contre toute injustice. Nous prions pour tous ceux qui, par le sacrifice de leur vie, t'ont rendu témoignage : fais-leur voir ta gloire. Dieu, notre Père, dans la prière, nous portons la souffrance des persécutés devant toi et la plainte de ceux qui ont été privés de la parole. Nous avons confiance en ta miséricorde et louons ta bonté, par le Christ, notre Seigneur et notre Dieu. Amen. »

<https://hozana.org/communaute/7626-25-mars-prions-avec-les-chretiens-d-orient>

### **Prière de Monseigneur William Edward Lori pour le secours du Seigneur**

« Ô Dieu de toutes les nations, Dieu unique qui a été, qui est et qui sera à jamais, dans ta providence tu as voulu que ton Église soit unie à la souffrance de ton Fils. Regarde avec Miséricorde tes serviteurs qui sont persécutés pour leur foi en toi. Accorde-leur la persévérance et le courage d'imiter dignement le Christ. Apporte ta sagesse aux dirigeants des nations afin qu'ils œuvrent à la paix entre tous les peuples. Que ton Esprit ouvre à la conversion ceux qui contredisent ta volonté à l'effet que nous vivions en harmonie. Donne-nous la grâce d'être unis dans la vérité et la liberté, et de toujours rechercher ta volonté dans nos vies. »

**Ô très sainte Mère de Dieu sous votre protection,**

Ô très sainte Mère de Dieu, les chrétiens des Églises d'Orient ont toujours trouvé refuge. Rassemblez les chrétiens d'Orient et d'Occident dans l'amour de votre fils afin que l'unité des Églises ressemble à celle de la Trinité Sainte du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Donnez-leur le courage dans les épreuves, la patience dans la persécution, l'espérance dans les conflits.

Ô Vous, vraie fille d'Abraham, faites que les fidèles des trois religions, juive, chrétienne et musulmane, se traitent fraternellement en fils et filles du même Père. Qu'ils recherchent la paix en cette terre où parut le Prince de la Paix. Dans la fidélité à l'Église et à sa mission, inspirez aux frères d'Occident la gratitude envers leurs frères d'Orient et à tous la charité qui fait vivre et croire au salut que le Père offre à tous les hommes.

Ô Vierge, comblée de grâce et de bénédiction, intercédez pour nous.

**Ô glorieux Patriarche saint Joseph**

Ô glorieux Patriarche saint Joseph, humble et juste artisan de Nazareth, qui nous avez donné l'exemple d'une vie parfaite dans le travail assidu et dans une admirable union avec Marie et Jésus, aidez-nous dans notre tâche quotidienne, afin que nous aussi, puissions trouver en celle-ci le moyen efficace de glorifier le Seigneur, de nous sanctifier et d'être utiles à la société dans laquelle nous vivons.

Obtenez-nous du Seigneur, ô Protecteur bien-aimé, humilité et simplicité de cœur, amour pour le travail et bienveillance pour ceux qui y sont nos compagnons, conformité à la volonté divine dans les souffrances inévitables de cette vie et joie en les supportant, conscience de notre mission sociale spécifique et sens de notre responsabilité, esprit de discipline et de prière, docilité et respect envers les supérieurs, fraternité envers nos égaux, charité et indulgence pour ceux qui dépendent de nous.

Soyez avec nous dans les moments de réussite, quand tout nous invite à goûter honnêtement les fruits de nos fatigues ; mais soutenez-nous dans les heures tristes, lorsque le Ciel semble se fermer pour nous et les instruments du travail se rebeller eux-mêmes entre nos mains.

Faites qu'à votre exemple, nous tenions les yeux fixés sur notre Mère Marie, votre très douce épouse, et que nous n'éloignons pas notre regard de Jésus ; ainsi pourrons-nous mener sur terre une vie paisible et sainte, prélude de celle éternellement heureuse qui nous attend dans le Ciel, pour tous les siècles des siècles. Ainsi soit-il !

<https://hozana.org/communaute/8974-neuvaine-a-saint-joseph-patron-des-travailleurs>